

Der Bundesstaat im Spiegel des EU-Rechts





Bundesstaatliche Identitäten und ihre Achtung im Unionsrecht

Von PD Dr. Teresa Weber, MSc (Leiden) 2022, 497 S., geb., 139,— € ISBN 978-3-8487-8718-0 (Neue Schriften zum Staatsrecht, Bd. 13) www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8718-0

Die nationale Identität als Schranke für das EU-Recht ist in aller Munde. Aber was bedeutet das Gebot der Achtung der nationalen Identität durch die EU für die Bundesstaatlichkeit? Wo gibt es Konflikte zwischen EU-Recht und der bundesstaatlichen Organisation, und wie werden diese gelöst? Das vorliegende Werk beantwortet diese Fragen mit Blick auf Deutschland, Österreich und Belgien. Nach einer Analyse

von Art. 4 Abs 2. EUV werden die drei Rechtsordnungen anhand eines einheitlichen Analyserasters auf bundesstaatsrelevante Identitätsbestandteile untersucht. Diese werden dann mit dem Unionsrecht kontrastiert, um so Konfliktpotential aufzuzeigen, etwa im Bereich der Grundrechte und Grundfreiheiten und im Beihilfenrecht.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburger Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.





The Federal State in the Mirror of EU Law





Bundesstaatliche Identitäten und ihre Achtung im Unionsrecht

By PD Dr. Teresa Weber, MSc (Leiden) 2022, 497 pp., hc., € 139.00 ISBN 978-3-8487-8718-0 (Neue Schriften zum Staatsrecht, vol. 13) in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8718-0

The concept of national identity and its implications for EU law have been at the center of debates on the relationship between EU Law and domestic law. But how does the concept of national identity relate to federalism? How are potential conflicts between EU law and a Member States' federal organisation resolved? The work addresses these questions with a view to Germany, Austria and Belgium.

Building on a thorough analysis of Art. 4 para. 2 TEU, the three legal systems are examined on the basis of a uniform analytical grid in order to identify their respective federal national identities. These are then contrasted with Union law in order to identify potential conflicts, in areas such as fundamental rights and freedoms and state aid law.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburger Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

